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Медицинское заключение 

Дата: 06.03.2017 

ФИО пациента: Соляник Вера Николаевна 

Дата рождения: 28.08.1959, 57 лет 

Заочная консультация 

Диагноз: 

ИБС. Q-необразующий инфаркт миокарда нижней стенки c подъемом сегмента ST от 06.02.2017. 

Вазоспастический вариант. Вирусный миокардит с вовлечением ПМЖА и стенозом артерии в систолу 

до 90-99%. Извитость дистального сегмента коронарных артерий. 

Анамнез: 

Для заочной консультации были предоставлены переводы следующих документов: выписного 

эпикриза, одной электрокардиограммы и описания киноангиограмм коронарных артерий. Согласно 

полученным документам, 06 февраля 2017 года пациентка 57 лет была экстренно госпитализирована с 

болью в области грудной клетки. Дополнительной информации по кардиологическому анамнезу 

предоставлено не было. На ЭКГ выявлен подъем сегмента ST. На единственной ЭКГ, предоставленной 

для заключения, во II, III и F отведениях определялся подъем сегмента ST вогнутой формы, примерно 

на 1 мм выше изолинии. Уровень тропонина I составлял 2,78 (норма до 1,0) и впоследствии снизился. 

Экстренно была проведена коронарография с доступом через лучевую артерию; в документации 

отмечен прием нитроглицерина. Проведен анализ ангиографических снимков. Данных за атеросклероз 

коронарных артерий получено не было. В среднем сегменте передней нисходящей артерии выявлены 

признаки значительно выраженного миокардиального мостика. Данных о проведении 

вентрикулографии представлено не было. 

Согласно полученным данным, эхокардиография выявила признаки «умеренной гипертрофии левого 

желудочка. Диффузные фиброзные изменения миокарда ЛЖ. Локальных нарушений сократительной 

функции миокарда левого желудочка выявлено не было. Систолическая функция миокарда левого 

желудочка не изменена.» Значимых отклонений от нормы в клапанном аппарате сердца не выявлено. 

При холтеровском мониторировании зарегистрированы эпизоды неустойчивого эктопического ритма 

наджелудочковой и желудочковой локализации. Согласно предоставленной документации, подъем 

сегмента ST регрессировал в течение 10 дней наблюдения. Проведена ЭГДС, выявлен гастрит. 

Дополнения к анамнезу были получены из осмотра невролога, в котором указано, что «на фоне 

физической нагрузки отмечался эпизод тошноты, потемнения в глазах, потери сознания». Лечение 

включало аспирин, клопидогрел, аторвастатин, периндоприл, спиронолактон и нитраты (по 

требованию). Планировалось проведение стресс-эхокардиографии. 

Заключение: 

Эксперт считает, что у пациентки отмечался эпизод синкопы, связанной с физическим напряжением, 

и боль в области грудной клетки; при электрокардиографии выявлены отклонения от нормы, которые, 

однако, не совсем типичны для острого инфаркта миокарда. При первом измерении уровень тропонина 

был повышен, при повторных анализах показатель уменьшился. Время между манифестацией 

симптоматики и первым измерением уровня тропонина не указано. Получены ангиографические 

данные наличия миокардиального мостика (сдавление коронарной артерии извне во время систолы) в 
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среднем сегменте передней нисходящей артерии. Следует отметить, что эти изменения могут быть 

усилены действием нитроглицерина, который был принят непосредственно перед ангиографией. 

В представленных документах нет потенциально важной информации относительно того, испытывала 

ли пациентка ранее аналогичную боль или дискомфорт в грудной клетке на фоне нагрузок. Для 

определения наилучших рекомендаций принципиально важными могут оказаться некоторые 

анамнестические данные, включая временные показатели боли в области груди и синкопы. 

Миокардиальные мостики часто выявляются во время ангиографии и, как правило, не представляют 

опасности. Они редко вызывают боль в области грудной клетки, инфаркт миокарда или внезапную 

сердечную смерть. В большинстве случаев наличие миокардиальных мостиков не требует лечения или 

бывает достаточно приема бета-блокаторов. В очень небольшом проценте случаев требуется 

эндоваскулярное (стентирование) или открытое хирургическое вмешательство (иссечение с/без 

наложения коронарного шунта). 

Эксперт затрудняется в оценке значимости указанных в документации «диффузных фиброзных 

изменений миокарда ЛЖ». Данная терминология не имеет корреляции с конкретным англоязычным 

диагнозом. Миокардиальные мостики бывают часто ассоциированы с гипертрофической 

кардиомиопатией. 

Рекомендации: 

В данном случае рекомендовано: 

Продолжить прием аспирина (неопределенно долго) и клопидогреля (12 мес). 

Продолжить прием бисопролола или иного бета-блокатора. 

Продолжить прием периндоприла и спиронолактона с целью контроля артериального давления. 

Рассмотреть вопрос о прекращении приема нитроглицерина или иных нитратов, так как эта группа 

препаратов может усиливать клинические проявления миокардиальных мостиков. 

С учетом наличия эхокардиографических признаков гипертрофии левого желудочка и «диффузных 

фиброзных изменений миокарда» необходимо решить вопрос о наличии гипертрофической 

кардиомиопатии. Наличие указанного заболевания и синкоп, связанных с физической нагрузкой, 

может быть крайне важным для состояния пациента; это сочетание является возможным предиктором 

внезапной сердечной смерти, в связи с чем может потребоваться установка дефибриллятора. 

Вмешательство на коронарных сосудах или кардиохирургическая операция должны рассматриваться 

только в случае повторного эпизода боли в груди, возникшего на фоне приема бета-блокаторов и 

ассоциированного с признаками ишемии миокарда в зоне кровоснабжения передней нисходящей 

артерии. 
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Medical Consultation Report 

Date: 3/6/2017 

Patient Name:  SOLYANIK VERA NIKOLAYEVNA                
Date of Birth: 1959-08-28      57 years 

Remote Consultation 

 

Diagnosis:   

IHD. Acute lower non Q myocardium infarction with ST segment elevation of 06.02.2017 (vasospastic 

option). Myocardial virus of AIVA compressing the artery into systole up to 90-99%. Curve of the distal 

department of the coronary arteries. 

 

History:  

The records provided for case review included translations of a discharge summary, a single 

electrocardiogram, and coronary cineangiograms. The notes indicate that the patient is a 57-year-old 

female who presented 06 February 2017 as an emergency with chest pain. The cardiac history was 

otherwise not provided Findings included electrocardiographic ST elevation. On the single 

electrocardiogram provided for review, there was approximately 1 mm of concave ST elevation in 

leads II, III, and F.  The Troponin I was 2.78 (normal range up to 1.0) and fell thereafter. Emergency 

coronary angiography was done by a radial approach; administration of nitroglycerin was 

documented. The angiographic images were reviewed. There was no detectable coronary 

atherosclerosis. Prominent myocardial bridging of the mid anterior descending coronary was noted. 

Ventriculography was not reported.  

Echocardiography was reported to show “moderate left ventricular hypertrophy. Diffuse fibrous 

inclusions in the LV myocardium. There detected no areas of violation of local contractility of the left 

ventricle myocardium. Systolic function of left ventricular myocardium is saved.” Significant valvular 

heart disease was not noted.  

Holter nonsustained supraventricular and ventricular ectopy were noted. A report appears to indicate 

that the ST elevation did resolve over 10 days of follow-up. Upper endoscopy was done and reported 

to show gastritis.  

Additional history was noted in the review of a neurologist, where it was stated that “on the 

background of physical load there was an episode of nausea, blackout, loss of consciousness.” 

Treatment was noted to include aspirin, Clopidogrel, atorvastatin, perindopril, spironolactone, and 

nitrates on demand. Plans for follow-up stress echocardiography were noted.  
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Summary:  

The reviewer understands that the patient presented with exertion-related syncope and chest pain; 

there were electrocardiographic findings which were abnormal although somewhat atypical for acute 

myocardial infarction. The first troponin was elevated and subsequent measures decreased.  The 

timing between onset of symptoms and the first troponin measurement was not specified.  

Angiographic myocardial bridging (extrinsic systolic compression of the coronary artery) in the mid 

anterior descending was found. It may be noteworthy that this finding can be augmented by 

nitroglycerin, which was given at the initiation of the angiogram.  

 

Potentially important questions not answered in the records provided is whether the patient had ever 

previously experienced chest pain of a similar character, or chest discomfort with exertion. The details 

of the history, including the timing of chest symptoms and syncope, may be particularly valuable in 

reaching the best recommendation. 

 

Myocardial bridging is commonly seen during angiography, and is usually benign.  It rarely causes 

chest pain, myocardial infarction, or sudden death.  In most cases, it requires no treatment, or medical 

treatment particularly with beta blockers. In a very small percentage of cases, either endovascular 

(stenting) or surgical (unroofing, with or without coronary bypass) is required.  

 

The reviewer is not able to determine the significance of the report of “Diffuse fibrous inclusions in 

the LV myocardium.”  This is not terminology which leads to a specific English language diagnosis. 

Myocardial bridging is often seen in association with hypertrophic cardiomyopathy.  

 

Reccomendations:  

In this case, the reviewer’s suggestions include:  

Continue aspirin (indefinitely) and clopidogrel (for 12 months). 

Continue bisoprolol or another beta blocker.  

Continue perindopril and spironolactone to control blood pressure.  

Consider stopping the use of nitroglycerin or other nitrates, which may exacerbate myocardial 

bridging.  

 

In light of the finding of echocardiographic ventricular hypertrophy and “diffuse fibrous inclusions in 

the LV myocardium,” consider whether hypertrophic cardiomyopathy may be present.  Exertion-

related syncope in association with this disease would be a significant finding and a possible predictor 

of sudden death, for which consideration of an implanted defibrillator would be appropriate.  

 

Coronary intervention or cardiac surgery would be considered only if there was recurrent chest pain, 
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not controlled by beta blocker, and associated with demonstrable myocardial ischemia in the 

distribution of the anterior descending coronary.  
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